

# GOTTESDIENSTE

Der Kindergottesdienst  
"Bibelentdecker"  
findet parallel zum  
Gottesdienst statt!  
*Nicht in den Ferien!*

**OKTOBER**  
05.10. | 10 Uhr Kirche Oberholzklau - Erntedankgottesdienst  
12.10. | 10 Uhr Kirche Alchen mit Abendmahl  
19.10. | 10 Uhr Kirche Alchen  
26.10. | 10 Uhr Kirche Alchen  
31.10. | 18 Uhr Kirche Oberfischbach - Churchnight - Reformationstag

**NOVEMBER**  
09.11. | 10 Uhr Kirche Alchen mit Abendmahl  
16.11. | 10 Uhr Kirche Alchen - Volkstrauertag  
23.11. | 10 Uhr Kirche Alchen - Ewigkeitssonntag  
30.11. | 10 Uhr Kirche Oberfischbach - 1. Adventssonntag



5. Oktober 2025 | 10 Uhr  
Erntedankgottesdienst  
Kirche Oberholzklau



## Churchnight 31.10.2025

Programm ab 18.00 Uhr  
Eintritt frei!

Ev. Johanneskirche und Gemeindezentrum  
Freudenberg-Oberfischbach

Herzliche Einladung zum  
Gottesdienst am  
Ewigkeitssonntag  
23. November 2025  
Kirche Alchen, 10.00 Uhr

Die Namen derer, von denen wir  
Abschied nehmen mussten,  
werden noch einmal verlesen.  
Wir erinnern uns,  
denken zurück an das,  
was war und bringen alles,  
was uns bewegt vor Gott.

Es werden die Namen der kirchlich  
bestatteten Personen verlesen.

Einladung zur Wanderung für Trauernde  
Samstag, 25.10.25 | 14.30 Uhr  
Bei Interesse bitte melden bei:  
Dagmar Irlé - Mobil: 01706001904 oder  
Mail: trauerbegleitung.irlé@gmail.com

Gemeindebüro  
Kirchweg 4,  
57258 Freudenberg-Oberfischbach  
Öffnungszeiten:  
Dienstag: 9.30 h - 11.30 h  
Donnerstag: 14.30 h - 16.30 h

# KONTAKT

weitere Infos unter [www.kirche-oberholzklau.de](http://www.kirche-oberholzklau.de)

Ev.-Ref. Kirchengemeinde Oberholzklau-Alchen | Vor der Nörr 26 | 57258 Freudenberg  
Gemeindebüro: 0271/23199401 | [gemeindebuero@kirche-oberholzklau.de](mailto:gemeindebuero@kirche-oberholzklau.de)  
Das Presbyterium: [presbyterium@kirche-oberholzklau.de](mailto:presbyterium@kirche-oberholzklau.de)

Spendenkonto: 70 750 575 | Sparkasse Siegen | IBAN: DE09 4605 0001 0070 7505 75 | BIC: WELADED1SIE

Wachet, steht im Glauben,  
seid mutig und seid stark.

1.KOR. 16,13



# GEMEINDEGRUSS

OKTOBER - NOVEMBER 2025

Liebe Gemeindeglieder, Liebe Leser!

Zehn Monate zurück: Ich sitze in meinem blauen Renault Clio in Siegen. Es ist 16.00 Uhr, als ich wieder Richtung Bielefeld aufbrechen will! Doch ich zögere den Zündschlüssel umzudrehen, denn mir kommt der Gedanke:

„Soll ich noch spontan in Oberholzklau vorbeifahren? Die Ausschreibung sah ja ganz interessant aus! ... Allerdings ist das jetzt sehr kurzfristig und ich bin auch ziemlich müde. Sei's drum – probieren kann ich es ja.“

Ich greife also zum Handy und rufe Florian Engert an. Und tatsächlich: Ein spontaner Besuch in einer halben Stunde ist möglich. Laut Google Maps erreiche ich die Kirche in Oberholzklau in 20 Minuten. Bis ich in Oberholzklau angekommen bin, bietet sich mir die Gelegenheit mich Ihnen einmal vorzustellen.



Fortsetzung auf der nächsten Seite

Monatsspruch Oktober

Jesus Christus spricht:  
Das Reich Gottes ist mitten unter euch.

Lukas 17, 21



Mein Name ist Andreas Hoenemann, 32 Jahre alt, verheiratet und in Brockhagen als Pfarrer seit drei Jahren tätig. Gebürtig komme ich aus Minden, wo ich als Jüngster von insgesamt sechs Geschwistern aufgewachsen bin. Nach meinem Abitur zog es mich für ein FSJ zur Heilsarmee nach Hamburg. In dieser Zeit reifte meine Entscheidung ev. Theologie zu studieren. Ein Studium, was mich schließlich die nächsten sechs Jahre nach Krelingen, Heidelberg und Greifswald führte. Es folgte das Vikariat in Werdohl. Hier habe ich meine Frau Isabel kennengelernt, mit der ich nun seit zwei Jahren verheiratet bin. Wenn wir in den Urlaub fahren, machen wir besonders gerne Fahrrad- oder Wandertouren – Hauptsache Natur und Bewegung! Weitere Hobbys von mir sind Lesen, Laufen und Fußball spielen.

In Oberholzklau angekommen, werde ich durch die Kirche, das Gemeindezentrum und die Pfarrwohnung geführt. Zudem wird mir einiges über das Gemeindeleben erzählt. Wieder im Auto auf dem Rückweg sitzend bin ich begeistert. Begeistert von dem, was ich gehört und gesehen habe. Der Funke ist übersprungen, – weitere Besuche folgen. Und jedes Mal sind Isa und ich dankbar für die Begegnungen und Erlebnisse. Es fühlt sich irgendwie vertraut und heimisch an.

Umso mehr freue ich mich, ab dem 1. November bei Ihnen in Oberholzklau die Pfarrstelle antreten zu dürfen, um gemeinsam dieses „Zuhause“ zu gestalten und für andere Menschen zu öffnen. Ein Zuhause, indem wir in der bedingungslosen Liebe von Jesus einander begegnen und verbunden mit den Gaben einander aufbauen, damit alle praktisch die Liebe Jesu erfahren, in ihr wachsen und sie innerhalb und außerhalb der Gemeinde weitergeben. Auf das die Vision von Paulus nach Epheser 4,16 in unserer Gemeinde auch in Zukunft immer mehr Gestalt gewinnt:

„Ihm [Jesus] verdankt der Leib [die Gemeinde] sein gesamtes Wachstum. Mit Hilfe all der verschiedenen Gelenke ist er zusammengefügt, durch sie wird er zusammengehalten und gestützt, und jeder einzelne Körperteil leistet seinen Beitrag entsprechend der ihm zugewiesenen Aufgabe. So wächst der Leib heran und wird durch die Liebe aufgebaut.“

Ich freue mich auf die Zeit mit Ihnen,  
Pfarrer Andreas Hoenemann



HOMEPAGE/  
INSTAGRAM

Auf unserer Homepage [www.kirche-oberholzklau.de](http://www.kirche-oberholzklau.de) und auf Instagram [@kirchengemeinde\\_oberholzklau](https://www.instagram.com/kirchengemeinde_oberholzklau) sind weitere Infos über unser Gemeindeleben zu finden!

Liebe Gemeindeglieder,

1 Jahr und 4 Monate wird die Vakanzzeit gedauert haben, in der uns Pfarrer Thomas Rabenau als Vakanzvertretung durch den Kirchenkreis zugeteilt worden ist.

Diese Zeit geht am Reformationstag zu Ende.

Für die Zeit, die uns Pfarrer Rabenau herausragend im Gemeindeleben unterstützt hat, möchten wir uns als Presbyterium auch im Namen der Gemeinde sehr herzlich bedanken und Pfarrer Rabenau für seinen weiteren Lebensweg alles Gute und Gottes Segen wünschen! Das Presbyterium



**Achtung:**  
Das Chorprojekt  
mit Markus Ising  
vom 14. bis 16.11.2025  
muss aus terminlichen Gründen  
leider entfallen!



AUSBLICK IN DEN DEZEMBER:



Monatsspruch November

Gott spricht:

Ich will das Verlorene wieder suchen und das Verirrte zurückbringen und das Verwundete verbinden und das Schwache stärken.



Hesekiel 34, 16